

いぬなし青葉

令和6年1月1日

第20号

校長 山下英樹



山手中HP

大みそかに少し雨が降りましたが、年末から元日に向け、暖かな日が続いていました。令和6年も穏やかに始まるものと思っていましたが、夕方4時過ぎの緊急地震速報と震度3の揺れには驚きました。時間がたち、地震の状況や被害の大きさが明らかになるにつれ、やりきれない気持ちでいっぱいになりました。被災された方々に心からお見舞い申し上げますとともに、被災された地域の一刻も早い復旧、復興を祈ります。

今回の地震もそうですしコロナ禍の時もそうでしたが、非日常を経験すると、毎日同じように繰り返す日常が、いかに幸せで、いかに有り難いことなのだというのを改めて実感できます。3学期は残り少ないですが、今のメンバーと過ごす何気ない日々を大切に過ごしていきましょう。

● 年頭に、なりたい自分を想像し、それに向かう目標（計画）を立てましょう

今年は辰年（たつどし）です。辰（たつ）は、十二支（じゅうにし）の動物の中では唯一の想像上の生き物で、力強いイメージがあります。また、今年は甲辰（きのえたつ）です。甲（きのえ）は草木の成長を表し、植物が成長するようにどんどんと勢いよく増えていくという意味があります。そのため今年の辰年は、昨年まで努力してきたことが実を結ぶ年になるとも言われています。

「過去が現在に影響を与えるように 未来も現在に影響を与える」という言葉があります。令和6年の始まりにあたり、未来の自分を想像してみてください。その未来の自分に近づくために、今年は何に力を入れるのか、どんな努力を積み重ねていくのか、今年の目標（計画）をできるだけ具体的に書き出してみましょう。未来の自分のために、今の自分は何をすべきなのか、できることを考え、実行していきましょう。未来の自分を創造していきましょう。みなさんの夢や希望、目標が叶う年にしていきましょう。

● 目標達成のために、コツコツと積み上げていきましょう

始業式で「1.01の法則」と「0.99の法則」についてお話をしました。1.01²は1.0201です。0.99²は0.9801です。2乗しただけでは少しの差しかありません。ところがこれを365乗すると、とても大きな差がうれます。つまり、1日や数日ではあまり違いは見られませんが、1年間、コツコツと続けていくと、小さい努力はやがてみなさんの大きな力となります。逆に、手を抜くことを続けていると、せっかくの力や機会を失ってしまうこととなります。このことは学習面だけではなく、スポーツで技術等を身につける場面、楽器が演奏できるように練習をする場面、人間関係を築いていく場面等、当てはまる場面はたくさんあります。自分に少し負荷をかけて、自分にできることをどんどん増やしていきましょう。

1.01の法則 $1.01^{365} = 37.8$

小さな努力を積み重ねれば、やがて大きな力になる。

0.99の法則 $0.99^{365} = 0.03$

少しずつでもサボり続けると、やがて力はなくなる。

● 1年間のしめくくりの3学期は、次のステージへの準備の0学期

令和5年度の終わりの3月に「この1年間は本当によく頑張った」と、自分で自分をほめてしめくくれるよう、日々の生活や学習に丁寧に、誠実に取り組んでいきましょう。また、「1年間、このクラスで過ごせてよかった」と思えるよう、クラスのために、みんなのために、自分にできることを考え、行動していきましょう。

また「3学期は、次の学年や次のステージの0学期」と言われます。次のステージはもう始まっています。次のステージがより充実するよう、自分には何が必要か、今何をすべきか、よく考え、行動していきましょう。何かを成功させるには**良い準備**が必要です。

3学期の主な予定	2月20日～22日	1・2年生学年末テスト
2月5日、6日	県立高校前期選抜	2月21日
2月6日～9日	学校公開	3月7日
2月16日、19日	3年生保護者懇談会	3月25日
		新入生保護者説明会
		卒業式
		修了式・離任式

生徒の活躍紹介

- 2年生の[]さんが、1月14日（日）に京都で行われる皇后盃 第42回 全国都道府県対抗女子駅伝競走大会の三重県チームの一員に選ばれました。スタートは午後0時30分です。
- 3年生の[]さんが、第39回四日市文芸賞の小説部門・ジュニアの部に応募し、奨励賞を受賞しました。小説のタイトルは「再開の羽」。[]さんの小説を含む受賞作品が納められた冊子が図書室にありますので、手に取って読んでみましょう。
- 2年生の[]さんが、昨年11月に東京で行われた第13回複音ハーモニカコンクール ジュニアの部（小中学生）に出場し、優勝しました。

【三泗小・中 展示会のお知らせ】（スペースの都合で、敬称は省略します）

- 第58回 三泗小・中 書写展覧会が、1月13日（土）～ 1月16日（火）（15日は休館日、最終日は午後3時まで）の期間、四日市市文化会館 第1展示室で開催されます。

【1年生】

【2年生】

【3年生】

- 第60回 三泗小・中 美術展が、1月19日（金）～ 1月25日（木）（22日は休館日、最終日は午後3時まで）の期間、四日市市文化会館 第1・3展示室で開催されます。

【1年生】「空き缶デッサン」

【2年生】「ゼンタングル エコバッグ」

【3年生】「祈りの形」

◆◆◆美術部の作品も展示されます◆◆◆

【保護者、地域の皆様へ】

令和5年は大変お世話になり、ありがとうございました。皆様のご理解、ご支援、ご協力のおかげで、そして、子どもたちの頑張りのおかげで、令和5年を無事に終え、新しい年を迎えることができました。感謝申し上げます。冬休み中は大きな事故やケガ等の報告はありませんでした。また、学期初めの生徒の様子は大変落ち着いており、授業中はきちんと取り組んでいますし、休み時間は笑顔の輪が広がっています。これもご家庭や地域の皆様のおかげと感謝しております。令和6年も、引き続き、ご支援たまわりますよう、よろしくお願い致します。

【お知らせ】

2学期末をもって、介助員 [] が退職をしました。3学期から、新しい介助員 [] が着任しました。よろしくお願いいたします。

- 自転車の交通事故を0（ゼロ）に！

◆自転車は左側通行 ◆歩道を走るときは歩行者優先 ◆交差点では一旦停止し、左右の確認をしてから渡る（と・み・まつ） ◆ヘルメットをかぶるなど、交通ルールを守りましょう。
事故に遭（あ）わない、事故を起こさないようにしましょう。